

El Plan del Júcar se votará en el Consejo del Agua de noviembre

La ministra para la Transición Ecológica, Teresa Ribera, confirma que en el orden del día de la próxima sesión se verá la planificación de todas las demarcaciones intercomunitarias

E.F. / ALBACETE

El Consejo Nacional del Agua debatirá y aprobará en noviembre los planes hidrológicos de tercer ciclo (2022-2027) de las cuencas intercomunitarias dependientes del Miteco, lo que incluye a las demarcaciones del Júcar, Segura, Guadiana, Guadalquivir y Tajo.

El anuncio lo hizo esta semana la ministra para la Transición Ecológica, Teresa Ribera, tras la sesión de este mismo organismo celebrada el lunes, en la que se aprobaron los Planes Hidrológicos de Baleares y de Galicia-Costa, que estarán vigentes durante el mismo período.

«Por el momento, no tenemos ninguna información acerca de lo que se llevará al Consejo del mes que viene y visto lo que pasó el lunes no somos precisamente optimistas», afirmaba ayer el presidente de la Junta Central de Regantes (Jcrmo), Herminio Molina.

Molina se refería a que en la sesión del Consejo de esta semana, tanto regantes como ecologistas protestaron por la forma en la que se tramitó y aprobó la modificación del Reglamento de Dominio Público Hidráulico, una norma básica para la gestión del agua.

«Básicamente, se llevó el reglamento y se aprobó sin informar nada, absolutamente nada, acerca de su contenido», lamentó, «y sobre el contenido final de los planes tampoco sabemos nada, es una situación bastante preocupante».



La ministra Ribera presidió la sesión del Consejo Nacional del Agua del lunes. / MITECO

DECLARACIONES

HERMINIO MOLINA
PRESIDENTE DE LA JCRMO

«Sobre el contenido final de los planes tampoco sabemos nada, absolutamente nada»

Cabe recordar que en la sesión del Consejo del Agua de la Demarcación del Júcar, celebrado en abril, la Jcrmo votó en contra del borrador del Plan de la Demarcación porque vuelve a recortar recursos y abre la puerta a la declaración de sobreexplotación del acuífero.

Lo que se plantea en el borrador es bajar las asignaciones de agua al

regadío en 45 hectómetros cúbicos de forma progresiva y hasta el 2027; en paralelo, la reserva de agua de 100 hectómetros que se vinculaba a la entrada en servicios de la sustitución de bombeos bajaría en otros 51 hectómetros.

En total, de acuerdo a las cuentas de la Jcrmo, sale un ajuste de 96 hectómetros. Aún más preocupante

El coste del abastecimiento a la ciudad de Albacete también está en el aire

E.F. / ALBACETE

El presidente de la Junta Central de Regantes de la Mancha Oriental (Jcrmo) señalaba ayer que hay otra cuestión que le preocupa, aunque tenga que ver con el agua destinada al consumo humano: el abastecimiento de la ciudad de Albacete.

«La Jcrmo representa a todos los usuarios de la Mancha Oriental, lo que incluye al Ayuntamiento de Albacete», señaló, «y si no sabemos nada de lo que pasará con las asignaciones al riego, tampoco sabemos si está arreglado el asunto del coste del agua que consume la ciudad».

En 2006, los regantes valencianos exigieron a la ciudad el pago de una cantidad millonaria por beber agua del pantano de Alarcón en época de sequía. El asunto llegó a los tribunales y, finalmente, el Estado asumió ese sobrecoste.

El problema es que el borrador del Plan del Júcar que se vio en abril no se incluía ese acuerdo, por lo que tanto el Ayuntamiento de Albacete y la Jcrmo reclaman que se haga constar de forma clara y expresa.

te es que, por primera vez, en la documentación del futuro Plan de la Demarcación del Júcar se plantea de forma expresa la posibilidad de que se declare sobreexplotado el acuífero de la Mancha Oriental, lo que a juicio de la Junta Central de Regantes pondría contra las cuerdas a uno de los motores económicos de la provincia.

HORTOFRUTÍCOLA | PREVISIONES

La Mesa Nacional del Ajo prevé un fuerte recorte de producción en toda España a causa de la sequía

REDACCIÓN / ALBACETE

La Mesa Nacional del Ajo prevé una campaña de siembra significativamente inferior a la campaña pasada. Una previsión a la baja que viene dada por los constantes aumentos de los costes de producción y la situación de sequía que atraviesa España.

Así lo determinaron los miembros de la Mesa en su Asamblea General, celebrada en el marco de la feria Fruit Attraction, tras analizar la situación que atraviesa el cultivo del ajo actualmente.

Su presidente, Julio Bacete, señaló que, aunque aún no se dispone de datos oficiales, los bajos rendimientos de la reciente campaña de cosecha, el incremento de los insumos y el aumento también de la mano de obra provocarán un incremento de entorno a un 40% en lo que se refiere a los costes de producción por kg de ajo. Un aumento que, hasta el momento, «no se está viendo compensado por el precio de venta».

Esta escalada de costes ocasiona, por un lado, la pérdida de rentabilidad del agricultor y, por otro,

un descenso de la competitividad de las empresas de comercialización españolas frente al ajo procedente de terceros países.

A todo ello, se suma la grave situación de sequía que sufre el país, lo que pone a los productores contra las cuerdas, ya que pese a ser un cultivo que no necesita mucha agua, en la fase de siembra el agua es esencial para su subsistencia.

Además, durante la reunión, también se trataron las acciones realizadas por los integrantes de la Mesa Nacional del Ajo desde la anterior Asamblea General. Acciones



Foto de archivo de la campaña del ajo en la provincia. / R.S.

como el reciente viaje a Bruselas, donde una delegación de la organización mantuvo diferentes reuniones con miembros de la Comisión Europea y eurodiputados para trasladarles la problemática que

atraviesa el ajo, como el incremento de los costes de producción o la desaparición de fitosanitarios efectivos para este cultivo, haciendo a los productores de terceros países.